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1.  Ein Verteidiger der Gastmannschaft verkürzt unmittelbar vor der Ausführung 
eines Einwurfs den vorgeschriebenen Abstand und hält den Ball nach dem 
korrekt ausgeführten Einwurf bewusst auf. Wie muss der Schiedsrichter Oliver 
Ehrlich reagieren? 
idF, wo Abstand verkürzt, VW 

2.  Ein Verteidiger verkürzt vor der Ausführung des Eckstoßes den 
vorgeschriebenen Abstand. Der Ball prallt von ihm über die Seitenlinie ins Aus. 
Wie muss der Schiedsrichter Florian Möller entscheiden? 
Wdh., am ursprünglichen Ort, VW 
 

3.  Während des laufenden Spiels steht der Schiedsrichter Cayo Egle dem 
ballführenden Spieler im Weg. Dadurch kommt es zu einem Zusammenprall 
zwischen Cayo und Spieler, ohne, dass Cayo den Ball berührt. Der Spieler 
verliert dadurch jedoch den Ball an den Gegenspieler, sodass die andere 
Mannschaft einen guten Angriff starten kann. Großer Aufschrei auf dem Platz, 
doch wie muss sich der SR nun korrekt verhalten? 
Weiterspielen, ohne Ort, kpS 
 

4.  Während des laufenden Spiels versucht ein Spieler der Heimmannschaft einen 
langen Steilpass zu seinem Mitspieler zu spielen. Allerdings steht der 
Schiedsrichter Ryan Abu-Burak in der Flugbahn des Balles im Weg. Der Ball 
prallt von Ryans Oberkörper direkt weiter zu einem Gegenspieler. Die 
Gastmannschaft kann dadurch einen guten Angriff starten. Ryan hebt sofort 
entschuldigend die Hände hoch, sagt aber, dass der SR Luft sei und ruft laut: 
„Weiterspielen!“ Handelt er hier richtig? 
Nein. 
 

5.  Während des laufenden Spiels versucht ein Spieler der Heimmannschaft einen 
kurzen Pass zu seinem Mitspieler zu spielen. Allerdings steht der 
Schiedsrichter Bento Kölling im Weg und berührt den Ball. Vom SR prallt der 
Ball zu einem weiteren Mitspieler der Heimmannschaft, der dadurch einen 
aussichtsreichen Angriff starten kann. Da der Ballbesitz nicht gewechselt hat, 
schreit Bento lautstark: „Weiterspielen“. Handelt er korrekt? 
Nein. 

6.  Während des laufenden Spiels versucht ein Spieler der Heimmannschaft einen 
kurzen Pass zu seinem Mitspieler zu spielen. Allerdings steht der 
Schiedsrichter Maarten Annendijck im Weg und berührt den Ball. Vom SR prallt 
der Ball zu einem weiteren Mitspieler der Heimmannschaft, der anschließend 
den Ball im Mittelfeld kontrollieren kann. Wie muss Maarten entscheiden? 
Weiterspielen, ohne Ort, kpS 
 

7.  Ein Angreifer schießt den Ball in Richtung Tor und trifft den am Strafraum 
stehenden Schiedsrichter Givara Jujan. Von diesem prallt der Ball ab und 
gelangt neben dem Tor über die Torauslinie ins Aus. Wie wird das Spiel nun 
fortgesetzt? 
Abstoß, gemäß Torraumregelung irgendwo im Torraum oder auf der 
Torraumlinie, kpS 
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8.  KLA FFM: Ein wegen einer Verletzung behandelter Spieler betritt in der 67. 
Minute ohne Zustimmung des Schiedsrichters das Spielfeld. Im Anschluss 
begeht er ein taktisches Foulspiel im Mittelfeld. Der Spieler wurde bereits in 
der 1. Hz verwarnt. Wie muss der Schiedsrichter Ralf Kewitz nun entscheiden? 
DF, wo getroffen, FAZ+FAD 
 

9.  Der Torhüter fängt den Ball und kontrolliert ihn. Im Anschluss lässt er den Ball 
auf den Boden fallen und legt ihn sich einige Meter zu weit vor. Als ein Stürmer 
angreift und den Ball ins leere Tor schießen könnte, wirft sich der Torhüter in 
Richtung des Balles und bringt ihn mit den Händen, auf Höhe des 11-Meter-
Punktes, unter Kontrolle. Wie reagiert die SRin Betül Sarikaya? 
IdF, wo Ball zum 2. Mal gespielt, kpS 
 

10.  Ein Verteidiger führt einen Freistoß aus und spielt den Ball in Richtung seines 
eigenen Tores. Als er erkennt, dass ein Angreifer zum Ball läuft, spielt der 
Verteidiger den Ball erneut. So verhindert er eine klare Tormöglichkeit des 
Angreifers. Wie entscheidet der SR Valentin Bauer? 
IdF, wo Ball zum 2. Mal gespielt, FAD 
 

11.  Ein Verteidiger wirft bei einem Einwurf den Ball zurück zu seinem Torwart. 
Dieser ist davon überrascht und kann den Ball erst einen Meter vor dem Tor 
gerade noch mit der Hand über die Querlatte seines Tores lenken. Wie muss 
die SRin Carlotta Hartmann nun entscheiden? 
IdF, Torraumlinie, kpS 

12.  Der Torhüter trifft bei seinem eigenen Abstoß den Ball mit dem Fuß nicht 
richtig, sodass er nur wenige Meter nach vorne rollt. Ein zum Zeitpunkt der 
Ausführung außerhalb des Strafraums befindlicher Angreifer sieht das und 
läuft sofort zum Ball. In höchster Not wirft sich der Torhüter nun in Richtung 
des Balles und kann ihn gerade noch auf Höhe des Strafstoßpunkts mit den 
Händen kontrollieren. Dadurch verhindert er eine klare Tormöglichkeit des 
Angreifers. Wie ist zu entscheiden? 
idF, wo Ball zum 2. Mal gespielt, FAD 

13.  In einem B-Klasse-Spiel gibt SR Gökhan Ekici einem Spieler bereits in der 25. 
Spielminute eine 10-Min.-Zeitstrafe, weil dieser aus Verärgerung (Frust) seinen 
Gegenspieler durch ein (ballorientiertes) Fußvergehen überhart gefoult hat. Der 
SR verzichtet auf die Gelbe Karte, weil er darin keine beruhigende Wirkung auf 
den Spieler erkennt. Handelt der SR korrekt? 
Ja. 

14.  Nach Ablauf der 10-Min.-Zeitstrafe möchte der Spieler wieder am Spiel 
teilnehmen. Im laufenden Spiel, allerdings weit weg von der Seitenlinie, 
genehmigt der SR den Wiedereintritt des Spielers in Höhe der eigenen 
Auswechselbank. Handelt der SR korrekt? 
Nein. 

15.  Wem muss ich als Schiedsrichter den Spielauftrag zurückgeben, wenn ich 
bspw. aus Krankheitsgründen ausfalle und nicht pfeifen kann? 
Dem Ansetzer, der dieses Spiel besetzt hat. 
 

 


